

Chirurgie oncologique pelvienne : ce qui a changé et ce qui va changer.

Pelvic oncology surgery: what has changed and what will change.

CANLORBE Geoffroy

Résumé

La prise en charge du cancer de l'endomètre est conditionnée par la classification moléculaire, avec validation de la procédure du ganglion sentinelle.

Concernant le cancer du col, la place du ganglion sentinelle est à valider. Les recommandations conseillent de débiter la prise en charge des stades localisés par une conisation afin de mieux préciser les facteurs pronostics et de définir les modalités de l'hystérectomie. Les résultats définitifs du LACC trial viennent confirmer l'intérêt de la laparotomie pour certains cas.

Concernant le cancer de l'ovaire, les données récentes précisent les indications de la CHIP. La chirurgie ganglionnaire est maintenant limitée à certains stades ; si les curages sont la référence, la procédure du ganglion sentinelle pourrait un jour avoir sa place.

Concernant la chirurgie vulvaire, le vert d'indocyanine a également toute sa place pour les procédures du ganglion sentinelle, mais aussi pour évaluer la vitalité des lambeaux de recouvrement.

Mots clés

- gynécologique
- Chirurgie
- sentinelle

Abstract

The management of endometrial cancer is conditioned by molecular classification, with validation of the sentinel node procedure.

In cervical cancer, the role of the sentinel lymph node remains to be validated. The recommendations are that management of localized stages should begin with conization, in order to clarify prognostic factors and define the modalities for hysterectomy. The final results of the LACC trial confirm the value of laparotomy in certain cases.

In ovarian cancer, recent data have clarified the indications for CHIP. Lymph node surgery is now limited to certain stages; if curage is the reference, the sentinel lymph node procedure could one day have its place.

In vulvar surgery, indocyanine green also has its place for sentinel node procedures, but also for assessing the vitality of covering flaps.

Keywords

- gynecological
- Surgery
- sentinel